

GRUPO PROTEXA

Le *Grupo Protexa* est un autre groupe industriel très diversifié, contrôlé par la famille Lobo. Il a été créé en 1945 et fabriquait alors des articles hydrofuges. Aujourd'hui, c'est un important fournisseur de l'industrie pétrolière et gazière mexicaine et il a des actifs considérables dans les secteurs du tourisme et de la construction. Il est composé de huit divisions opérationnelles qui sont :

- **Le forage et le travail en mer.** La société réalise des forages en mer et à terre pour la recherche pétrolière ainsi que la construction de plates-formes de forage. Elle s'adonne aussi à d'autres activités de construction et d'ingénierie marine.
- **La construction.** La société offre des services d'ingénierie pour la construction de gazoducs et d'oléoducs, les travaux de dragage, les travaux publics et les systèmes électromécaniques de pointe.
- **L'industrie.** *Protexa* s'adonne à la fabrication de produits tirés des charbons bitumineux, ce qui comprend des émulsions, du goudron, des émaux, des enduits anticorrosifs et des adhésifs.
- **Les services.** La société offre des services d'ingénierie et de construction dans le domaine de la mise en place d'installations de transformation pétrolière et gazière.
- **Le tourisme et l'immobilier.** *Protexa* a des intérêts importants dans les domaines de l'immobilier et du tourisme. Elle construit des logements, des autoroutes et des centres commerciaux. La société possède un grand nombre d'hôtels, de lieux de villégiature, de condominiums et de résidences à temps partagé.
- **L'électronique.** Une filiale, *Scasa*, fabrique des systèmes électroniques, y compris des systèmes d'acquisition de données et des micro-ordinateurs.
- **Les aliments et les boissons.** *Protexa* fabrique la marque de produits alimentaires transformés *Ybarra*.
- **Les télécommunications.** La société exploite un système de téléphonie cellulaire dans les États de Coahuila, de Tamaulipas et de Nuevo León.

Le *Grupo Protexa* a annoncé qu'il constituera une coentreprise avec Great Lakes Dredging Corporation pour obtenir le droit de construire le canal intercôtier prévu dans l'État de Tamaulipas. Cette voie navigable reliera le complexe industriel d'Altamira à Brownsville, au Texas.

GRUPO PULSAR

Le *Grupo Pulsar* est surtout réputé pour ses produits agricoles, parmi lesquels les fruits, les légumes et le tabac. Le *grupo* est également présent dans le domaine des services financiers et a des intérêts diversifiés. Il est contrôlé par Alfonso Romo Garza. Les sociétés de *Pulsar* sont les suivantes :

- *Cigarrería La Moderna* est le plus important fabricant de cigarettes du Mexique et possède des actifs dans les secteurs de l'emballage et des semences.
- *Luxor Mohawk* est un producteur de tapis pour les résidences, les bureaux et les automobiles.